

Cantique des Créatures de Saint François d'Assise

Très haut tout-puissant, bon Seigneur,
à toi sont les louanges, la gloire et l'honneur, et toute bénédiction.
À toi seul, Très-haut, ils conviennent
Et nul homme n'est digne de te mentionner.

Loué sois-tu, mon Seigneur, avec toutes tes créatures,
spécialement, monsieur frère Soleil,
lequel est le jour, et par lui tu nous illumines.
et il est beau et rayonnant avec grande splendeur,
de toi, Très-Haut, il porte signification.

Loué sois-tu, mon Seigneur, par sœur Lune et les étoiles,
dans le ciel tu les as formées claires, précieuses et belles.

Loué sois-tu, mon Seigneur, par frère Vent,
et par l'air et le nuage et le ciel serein et tout temps,
par lesquels à tes créatures tu donnes soutien.

Loué sois-tu, mon Seigneur, par sœur Eau,
laquelle est très utile et humble, et précieuse et chaste.
Loué sois-tu, mon Seigneur, par frère feu
par lequel tu illumines dans la nuit,
et il est beau et joyeux et robuste et fort.

Loué sois-tu, mon Seigneur, par sœur notre mère Terre,
laquelle nous soutient et nous gouverne,
et produit divers fruits avec les fleurs colorées et l'herbe.

Loué sois-tu, mon Seigneur,
par ceux qui pardonnent pour ton amour
et supportent maladies et tribulations.
Heureux ceux qui les supporteront en paix,
car par toi, Très-Haut, ils seront couronnés.

Loué sois-tu, mon Seigneur, par sœur notre mort corporelle,
à laquelle nul homme vivant ne peut échapper.
Malheur à ceux qui mourront dans les péchés mortels.
heureux ceux qu'elle trouvera dans tes très saintes volontés,
car la seconde mort ne leur fera pas mal.

Louez et bénissez mon Seigneur,
et rendez-lui grâce et servez-le avec grande humilité.

Pour Teilhard

Quelques lettres de Teilhard, témoignent de son amour pour St François : à A. Valensin, le 21/06/1921)... Je rêve d'un nouveau saint François ou d'un nouveau saint Ignace qui viendraient nous présenter le nouveau genre de vie chrétienne (plus mêlée au monde et plus détachée, à la fois) dont nous avons besoin."

Genèse d'une Pensée - (pp. 402-403) "J'ai été assez touché, aujourd'hui, par ce que j'ai cru découvrir dans la fête des stigmates de saint François. Jusqu'ici, cette solennité m'avait paru assez indifférente. Cette fois-ci, au contraire, en lisant au bréviaire le récit que fait de la vision saint Bonaventure, j'ai été très frappé du symbolisme de cet esprit ardent et crucifié qui est apparu à saint François pour le combler d'un mélange de douleurs et de joie. Je ne sais si tel est le sens vrai du prodige : mais j'y ai vu une des figures et une des révélations les plus parfaites qu'il y ait jamais eu dans l'Eglise, de ce Christ universel et transformateur qui s'est montré, je crois, à saint Paul, et dont notre génération éprouve si invinciblement le besoin, etc." (17/09/1919).

4/10/1919 : "Saint François, Heureux les initiateurs et leurs compagnons qui sont portés vers leur Idéal par leur genre de vie, au lieu de le traîner sur eux comme une pesanteur et une attraction à la banalité !" A Léontine Zanta, 15/10/1926 (Z, 79).

30/04/1927 : "Nous avons besoin d'un groupe de nouveaux saint François, - plus larges, agressifs et modernes que lui dans leur manière d'aimer le Monde, mais aussi 'un-conventionnalists' que lui dans la pratique de leur idéal" (*Accomplir l'Homme*, p. 89).